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Dans un désir de communication avec ses
membres, le Comité du ReMed a décidé de
s’associer au GGMG et d’utiliser son journal
Recipe comme support. La distribution de ce
dernier sera élargie aux internistes faisant
partie du ReMed et assurera ainsi l’informa-
tion pour tous.

Rappelons qu’il y a six ans est né ReMed
dans le but d’associer des médecins de pre-
mier recours prêts à collaborer activement à
une tentative de maîtrise des coûts de la
santé. L’objectif de notre association est de
servir d’interface avec les assureurs, dans
l’idée de créer des réseaux de santé avec une
large participation des médecins de premier
recours, plutôt que de voir se multiplier des
systèmes type HMO restreignant drastique-
ment le libre choix de leur médecin pour les
assurés.

Deux réseaux parallèles ont ainsi vu le
jour: PRIMAMED avec pour partenaires la
Concordia, Unitas et la Caisse des CFF,  ainsi
qu’OPTIMED avec COSAMA.

L’idée des réseaux est intéressante par le
fait d’impliquer les trois partenaires (assurés,
assureurs et médecins) dans la recherche
d’économies dans le domaine de la santé.

Le fait que nous, médecins, soyons direc-
tement en contact avec les assureurs est aussi
extrêmement important. L’avenir des caisses
n’est pas forcément rose et elles montrent de
l’intérêt à une certaine co1laboration. Nous
ne devons absolument pas abandonner ce
terrain. Notre but est aussi d’essayer de trou-
ver des solutions qui seront forcément
meilleures que celles que le monde politique
voudra nous imposer.

Malheureusement, le manque d’enthou-
siasme des assurés pour les réseaux et leurs
restrictions (également par la faute des assu-
reurs qui n’en ont que trop peu fait la pro-
motion) fait que la Concordia et ses parte-
naires viennent de décider de jeter l’éponge
et de cesser l’expérience PRIMAMED pour
la fin de l’année. 

En effet, le petit nombre d’assurés (envi-
ron deux par médecin de premier recours)
rend le système non-viable. Les économies
réalisées ne couvrent pas l’investissement en
temps et en personnel que nécessite le réseau.

Néanmoins nous continuerons avec 
OPTIMED et ses 10000 assurés sur Genève,
la COSAMA étant décidée à s’investir dans
notre réseau et à y croire.

De notre côté, relevons aussi le défi et en-
gageons-nous à développer un réseau avec
contrôle des coûts sans nuire à la qualité des
soins.

L’enquête sur l’opinion des médecins de
premier recours du ReMed, à propos des res-
trictions de choix des pharmacies et des la-
boratoires d’analyses que pourraient imposer
les assurances aux patients-réseau, nous 
indique qu’une frange importante des
membres de ReMed ne sont de loin pas em-
ballés par cette idée. Dans ces conditions, le
comité estime ne pas disposer d’un feu vert
et il ne peut donc pas pour l’instant s’engager
dans cette voie.

Le Comité du ReMed

Extrait de Recipe, le journal des généralistes genevois,
juin 2002.
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